
  本报讯 在第 4 个中国人

民警察节来临之际， 企业为感

谢民警为护航营商环境、 优化

便民利企作出的贡献， 聘用上

海市公安局宝山分局顾村派出

所民警谭培峰为“平安顾问”。

为重点企业来沪务工人员

“一揽子” 解决常见问题， 是

工业区专管民警的一项重要日

常工作。 去年底， 顾村工业园

区内一家水泵制造企业陆续招

聘了约 700 名员工。 谭培峰在

走访了解企业员工的实际需求

后， 利用员工休息时间组织居

住登记政策上门宣讲， 并在企

业宿舍区安装实有人口自主申

报机， 大大节省了企业员工的

办事时间， 解决了企业用工的

“后顾之忧”。

此外， 顾村派出所还紧密

结合“四百”大走访，会同交警

支队及时疏通新入驻企业周边

的交通“堵点”。近日，顾村工业

园内的一家机器人制造企业因

发展需要， 扩大了三期建设用

地 450 余亩， 随之带来了车辆

停放难、货运量剧增、道路拥堵

等新问题。为此，谭培峰统计企

业员工用车规律、 测试高峰时

段道路通行流量， 反复进行实

地踏勘研究道路优化方案。 通

过在高峰时段设置高峰疏导

岗、优化园区道路交通标识，组

建“平安志愿者”团队、举办交

通安全讲座等方式， 逐步缓解

了该企业周边的交通压力。

“这是警察节的特殊礼

物， 也是企业对我们工作的信

任和支持。”谭培峰如是说，“要

紧跟企业需求和时代发展继续

深入园区推出利企便民举措，

才能让入住辖区的高新企业更

多，地区的经济发展更好。”

  本报讯 学习贯彻习近

平新时代中国特色社会主义

思想主题教育开展以来， 闵

行公安分局交警支队坚持以

主动为民办实事为导向， 积

极排摸辖区道路情况和群众

关注的交通问题， 积极探索

举措， 进一步提升道路交通

管理精细化水平。

经调研发现，七莘路（高

虹路-沪青平公路）路段交通

情况较为复杂， 早晚高峰时

段大量过境车辆在此交汇，

加上七莘路高虹路路口与虹

渝高架沪青平下匝道相连，

道路整体交通压力较大。

形成拥堵的主要原因是

路段内蓄车能力不足， 当车

辆排队超过路段长度时，车

辆容易滞留路口， 从而造成

路口“锁死”，各方向车辆均

无法正常通行， 加之车辆加

塞等现象发生， 一度导致交

通秩序混乱。

对此， 交警部门近期对

该路段的交通设施设置进行

了优化， 加强了路口信号联

动控制， 对信号灯相位和配

时进行调整。 同时，对路面车

道设置进行重新划分。 交警

部门将原地面道路使用的一

根直行车道划给高架下匝

道，增强下匝道疏散能力；将

原有最内侧两根车道功能进

行调换， 最右侧的右转专用

车道现调整为直行 + 右转车

道，增加直行车辆的通行权。

优化方案运行至今， 在

早高峰期间， 该路段在单位

时间内通过总车辆数由 1574

辆 / 小时提高到 1862 辆 / 小

时， 相比于优化前提高了

18.3%。 交通高峰时段， 七

莘路高虹路北进口下匝道车

辆排队长度下降 22.4%， 拥

堵问题得到明显缓解。

据悉， 闵行警方将动态

掌握全区各主要路口、 路段

的交通情况， 持续改善辖区

内道路的通行效率， 通过常

态化的实地考察、调研分析，

保障辖区内道路畅通有序。
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  本报讯 近日，作为第八届中

国金融法论坛分论坛之一， 长三

角金融庭长论坛在沪举行。 此次

论坛系上海金融法院连续第六次

举办的长三角金融审判研讨交流

活动， 也是上海金融法院积极贯

彻落实中央金融工作会议精神，

持续深化落实《长三角区域金融

司法合作协议》，全力推动区域金

融司法协作的又一重要举措。

近年来， 金融案件中当事人

涉嫌合同诈骗、 非法集资等刑事

犯罪的情况高发， 其中民刑交叉

作为一个理论与实务兼具、 实体

与程序并存、 法律与政策同在的

复杂问题， 成为当下金融审判的

痛点和难点之一。 论坛以“金融

纠纷中的民刑交叉疑难问题” 为

主题， 50 余名来自长三角地区

法院、 检察院、 高校的专家学者

们共同参加研讨。

金融民事和刑事案件中“同

一事实” 如何判断？ 刑事判决认

定的事实与先行民事判决存在冲

突， 民事案件如何处理？ 刑事判

决被告人退赃或退赔， 受害人能

否继续提起民事诉讼要求赔偿民

事损失……

上海金融法院， 南京、 杭

州、 合肥、 苏州中院， 上海浦东

新区法院的金融或商事审判庭负

责人、 上海市检察院第三分院第

七检察部负责人等， 围绕民刑案

件程序衔接、 证据认定和事实查

明、 民事法律行为效力认定等审

判实务中亟待解决的问题， 纷纷

畅所欲言， 着力推动形成共识。

“推进金融案件民刑交叉疑

难问题的适法统一， 需要注重个

案类型的分析， 树立不同部门法

之间整体协调理念， 既要有技术

分析，更要有价值判断；既要客观

认识到刑民在诉讼目的、 责任构

成要件、证据标准、责任形式的差

异， 又要防止刑民并行救济容易

产生的刑民裁判冲突、诉讼滋生、

周期过长等问题。 ”“民事案件是

否需要重新审理， 取决于民事判

决与刑事认定的差异是否实质影

响了民事主体的合法权益。”

“受害人能否继续提起民事

诉讼要求赔偿民事损失， 可依据

刑事裁判所确定的退赔范围是否

基本能够填补被害人的实际损失

等不同情况进行处理。” 上海财

经大学法学院副院长、 教授朱晓

喆， 上海市高级人民法院刑事审

判庭副庭长李长坤， 华东政法大

学至合金融法治研究院研究员李

莹晖对发言进行了点评。

上海市高级人民法院金融审

判庭庭长朱川在发言中指出，长

三角地区的金融审判庭庭长们基

于各自区域经济发展的特点，围

绕金融案件民刑交叉案件实务的

突出问题进行了深入探讨， 来自

法院刑事审判条线和检察院的专

家与金融审判庭长一同交流，观

点碰撞，启迪思考，有助于此类案

件的裁判标准在长三角区域内加

快统一认识， 对于共同防范金融

风险、 服务保障长三角一体化高

质量发展具有重要意义。

  本报讯 日前， “人民

城市·政法故事” 杨浦区政

法系统新时代先进典型“双

星·双十佳” 宣传发布活动

在杨浦区少年宫举行。 新时

代“枫桥经验” 全国、 上海

获奖代表， 以及杨浦十佳示

范项目代表、 政法护航创新

发展“共同行动” 十佳示范

项目的单位、 十佳“政法之

星”、 十佳“平安之星” 在

活动中获授牌。

活动中， 市委政法委常

务副书记张磊在致辞中指

出， 杨浦区是人民城市重要

理念的首提地， 是“一线工

作法”、 “四敢精神” 的孕

育地， 也是全市调解工作的

始发地。 杨浦区平安建设有

着深厚的底蕴。 相信在人民

城市新实践、 创新发展再出

发， 重振杨浦“一股劲” 的

引领下， 杨浦平安建设再上

新台阶。 希望杨浦今后的社

会治理能够更加突出平安这

个“同心圆”， 用好法治这

个“公约数”， 强化政治引

领、 德治教化、 法治支撑、

自治强基、 数字赋能， 在全

市率先构建人人参与、 人人

负责、 人人贡献、 人人共享

的社会治理共同体。

杨浦区委副书记周嵘指

出， 要肩负起打造人民城市

最佳实践地的职责使命， 探

索形成更多新时代“枫桥经

验” 的杨浦品牌、 杨浦实

践。 要立足本职岗位、 围绕

中心大局， 推动“法治杨

浦” 建设向纵深推进。 要始

终一心奉公， 锤炼严于自

律、 清正廉洁的过硬作风。

时刻绷紧廉洁自律这根弦，

坚持严的主基调不动摇， 着

力锻造忠诚干净担当的新时

代政法铁军。

聚焦民刑交叉问题 共议金融法治建设
长三角金融庭长论坛在沪举行

□ 记者 胡蝶飞

通讯员 胡文丰

杨浦区：

政法系统树新时代“双星·双十佳”

交通设置小改动 通行效率大提高
闵行交警扎实推进主题教育

□ 记者 季张颖

企业纷纷抛来“橄榄枝”
民警有了编外“新身份”

□ 见习记者 王葳然

通讯员 陆泽昭

□ 记者 夏天

警察节前夕， 多家高新企业向民警谭培峰 （左二） 抛出橄榄枝， 让他有

了编外 “新角色” 宝山公安 供图


